

Mandataria: “Es imprescindible diversificar nuestra matriz productiva y apoyar ese esfuerzo con un decidido impulso a la inversión en ciencia y tecnología”

10 ENE 2018



Presidenta participó en la conmemoración de los 70 años de la CEPAL. “Compartimos que la reducción de las brechas sociales es indispensable para mejorar las condiciones de vida de las mayorías y para evitar la agudización de los conflictos políticos. Y todo indica que las políticas sociales universales son las llamadas a reducir las desigualdades, junto a políticas impositivas que les den un responsable sostén fiscal”, señaló.

Hasta las oficinas de la Cepal en Chile llegó la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, acompañada por el ministro de Relaciones Exteriores, Heraldo Muñoz, para participar en la conmemoración de los 70 años de la CEPAL.

“Celebramos con mucha alegría y reconocimiento a su labor, los setenta años de la creación de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, cuyos aportes al pensamiento económico y social han marcado parte de la historia de los países de la región. Sus ideas han sido reconocidas y estudiadas en los centros académicos más destacados del mundo y sus trabajos han hecho una contribución enorme a la gestión de las políticas públicas”, señaló la Mandataria al inicio de su discurso.

La máxima autoridad del país repasó la historia de la Cepal y como su aporte ha permitido enfrentar los problemas de desigualdad que vive la Región.

En esta línea aseguró que en sus primeros trabajos de los años 50 y 60 se constituyeron los ejes centrales de la visión desarrollista cepaliana: el desarrollo desigual entre el centro y la periferia, la heterogeneidad estructural de nuestras economías, la teoría del deterioro de los términos de

intercambio y, consecuentemente, las políticas de industrialización e incluso la integración regional. “A partir de esa óptica, propuso la idea de desarrollo hacia adentro, apostando a la industrialización y la diversificación en varias ramas y sectores de la economía, complementada con la necesaria reducción de la dependencia externa proveniente del comercio exterior. En esta propuesta para avanzar hacia el desarrollo, el Estado ocupaba el rol de gran estratega para reducir el desempleo, terminar con el desequilibrio externo y el deterioro de los términos de intercambio”, afirmó.

Asimismo, la Jefa de Estado explicó la importancia del pensamiento de la CEPAL en los últimos años en el combate de la desigualdad.

“El crecimiento económico de las últimas décadas hizo surgir con más fuerza los temas ligados a la desigualdad. Avanzamos mucho en la lucha contra la pobreza, lo que tuvo como efecto una mayor toma de conciencia sobre el acceso a derechos. En Chile, las manifestaciones estudiantiles del 2006 y 2011 hicieron patente la existencia de amplios grupos sociales dispuestos a movilizarse por una sociedad de derechos, y así ocurrió especialmente en educación y en pensiones dignas”, subrayó. Además, la Presidenta Bachelet también abordó la relevancia del organismo internacional en el impulso de la diversificación económica de los países de América Latina.

“Es imprescindible diversificar nuestra matriz productiva y apoyar ese esfuerzo con un decidido impulso a la inversión en ciencia y tecnología, así como poner a tono los acuerdos comerciales con las actuales exigencias. Los cambios que han ocurrido en el mundo, la profundidad de la globalización, la crisis medioambiental y la emergencia potente de las nuevas tecnologías nos plantean nuevos desafíos y nos abren, a la vez, nuevas oportunidades. A pesar de ello, las ideas de la CEPAL no han caducado. Los equilibrios productivos, la reducción de la dependencia comercial y la necesidad de los equilibrios sociales están siempre presentes”, explicó.

Y al finalizar sus palabras, la Mandataria reiteró su compromiso con la aplicación de políticas sociales. “Compartimos que la reducción de las brechas sociales es indispensable para mejorar las condiciones de vida de las mayorías y para evitar la agudización de los conflictos políticos. Y todo indica que las políticas sociales universales son las llamadas a reducir las desigualdades, junto a políticas impositivas que les den un responsable sostén fiscal”, subrayó.

ETIQUETAS :

#Políticas

Sociales